

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 09 de agosto de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Inicia Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales ciclo escolar

Nacional: Obtienen estudiantes de Veracruz nuevo premio mundial en robótica

SALUD

Estatal: Cuernavaca, municipio con mayor cifra de niños en situación de calle: DIF estatal

Nacional: En México hay 5.7 millones de consumidores de marihuana

Internacional: Aprueban prueba rápida para detección de VIH en EU

ECONOMÍA

Estatal: Perdonaron deuda por 389 mdp a campesinos

Nacional: Declina el crecimiento en las economías emergentes: OCDE

Internacional: Duplica desempleo en Grecia media europea

POLÍTICA

Estatal: Destituyen al director de la Policía Vial en Cuernavaca

Nacional: Levantan en Ajuchitlán del Progreso a varios habitantes

Internacional: EU examina toda comunicación electrónica que cruza su frontera

EDUCACIÓN

Estatal:

Inicia Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales ciclo escolar

De manera formal, los 50 estudiantes de la primera generación de la Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales que ofrece la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) iniciaron el ciclo escolar 2013-2014. Angélica Tornero Salinas, directora de la Facultad de Humanidades, explicó que el objetivo de la nueva Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales es formar profesionales capaces de analizar de forma crítica los problemas culturales y diseñar políticas y alternativas viables para la resolución de conflictos locales, nacionales y globales, respetando la diversidad cultural. Señaló que no sólo se trata de que la universidad se acerque a las comunidades indígenas, sino a todas aquellas de origen extranjero que incluso viven desde hace mucho tiempo en Morelos. “La comunicación intercultural es un tema que no podemos soslayar en México y particularmente en nuestro estado, por lo que debemos abordarlo con una formación profesional”, dijo. Afirmó que México es un país diverso y se debe entender desde su historia, “por lo que debemos actuar de manera que esa diversidad no nos fragmente o destruya como actualmente sucede”. Explicó que a diferencia de otros programas y licenciaturas que existen en el país, la Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales de la UAEM tiene un enfoque de la comunicación, el cual aborda de manera profunda e interdisciplinaria, la relación de las diferencias culturales.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

La UAEM y el IMEM realizarán la Cátedra Rosario Castellanos

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en coordinación con el Instituto de la Mujer del Estado de Morelos (IMEM) realizarán la 'Cátedra Rosario Castellanos' del 21 al 30 de agosto en el campus Chamilpa, la cual será abierta al público sin costo y con valor curricular para los participantes. En conferencia de prensa, Leopoldo Ferreiro Morlet, director del Programa de Cátedras y Estudios de la UAEM, explicó que esta cátedra estará orientada en los temas de la equidad étnica y de género, dos problemáticas ampliamente abordadas por la ensayista, poeta y promotora cultural Rosario Castellanos. Informó que este foro de reflexión y debate contará con las conferencias magistrales de Gloria Villegas Moreno, directora de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); Lucero Jiménez, investigadora del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la UNAM; de Lucero Benítez Villaseñor, titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos; e Ivonne Velasco, de la Facultad de Artes de la UAEM. La Cátedra Rosario Castellanos contará con la presencia y participación de organizaciones sociales como es el caso de doña Trinidad Ramírez del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de San Salvador Atenco, la Unión de Fuerza Indígena Campesina y la Red de Grupos Indígenas de Morelos. Rosario Castellanos, de origen chiapaneco, es considerada la siguiente y significativa voz femenina en México después de sor Juana Inés de la Cruz. La prolífica obra de Castellanos reúne poesía, prosa, ensayo, crítica y columna cultural. En novelas como 'Balun Canan' de 1957 y 'Oficios de tinieblas de 1962' reflejan una evolución en el tratamiento de la problemática de la mujer y del indígena.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera); **La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes) y **El Caudillo de Morelos**, p.12, (José Luis Valdés).

El 50% de las mujeres en México no han tenido un orgasmo: IMEM

La falta de cultura de equidad se proyecta en todos los aspectos, los derechos no respetados de la mujer van desde el de la salud sexual hasta su participación política y comunitaria, expuso la responsable de capacitación del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), Ivonne Velasco Rotunno, al referir como ejemplo que la tercera parte de las mujeres en el mundo y el 50 por ciento de la población femenina en México no han sentido nunca un orgasmo. La representante del IMEM, junto con directivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dieron a conocer que los próximos 21, 22, 24, 29 y 30 de agosto se llevará a cabo la "Cátedra Rosario Castellanos", con los temas de equidad étnica y de género. El objetivo es impulsar el debate y la reflexión entre universitarios y distintos actores sociales y políticos de Morelos, de México y de otros países, con la participación de integrantes de los Poderes Ejecutivo y Legislativo. En dichos días se desarrollarán ponencias y mesas de trabajo, así como conferencias magistrales sobre asuntos tales como la equidad de género, una exigencia social contemporánea; un compromiso de hombres y mujeres, historia de la lucha de las mujeres por la emancipación, entre otras.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

Se publica Convocatoria a Licitación Pública Nacional No. LP08/2013, para la adquisición de equipo de cómputo, laboratorio y mobiliario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

La Jornada, p.28, (UAEM).

Nacional:

Obtienen estudiantes de Veracruz nuevo premio mundial en robótica

Veracruz fue galardonado por tercera ocasión en un concurso mundial de robótica. Se trata del equipo Steve's Team del Instituto Tecnológico Superior de Poza Rica, quienes participaron en el Robocore Winterchallenge 2013, Brasil. El equipo conformado por 10 estudiantes obtuvo el segundo y tercer lugar en la categoría Seguidores de líneas y en Robots de sumo a radiocontrol; en Robots de sumo autónomos lograron la cuarta posición; además, en el segmento Robots de hockey, donde participaron por primera vez a nivel internacional, obtuvieron el quinto sitio.

La Jornada, p.16, (Sin firma).

Ordenan a la UABC admitir a 42 rechazados

Cuarenta y dos estudiantes rechazados por la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) obtuvieron amparos federales, por lo cual esa casa de estudios deberá permitirles acudir a clases de manera regular en el ciclo que se inicia este mes o en febrero de 2014, según la capacidad de la institución. Sin embargo, la UABC informó que no hay cupo en las carreras seleccionadas por los primeros 10 estudiantes y que no puede acatar la primera resolución judicial.

La Jornada, p.27, (A. Heras y H. Briseño),

Proceso, (Antonio Heras), <http://www.proceso.com.mx/?p=349566>

Entregan 238 millones 286 mil 27 libros de texto gratuitos para el ciclo escolar 2013-2014

La Comisión Nacional de los Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) informó que concluyó al 100 por ciento el programa de producción y distribución de los 238 millones 286 mil 27 libros de texto gratuitos que se utilizarán en el ciclo escolar 2013-2014. Precisó que los materiales educativos se entregaron en los almacenes de distribución de las secretarías de Educación de los estados en todo el país. De este modo, sólo está pendiente la entrega de los libros correspondientes al sistema Braille, de los cuales 7 mil 260 serán entregados en el transcurso del mes en curso.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774481.html>

El Universal, (Nurith Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/entrega-sep-mas-de-233-millones-de-libros-de-texto-gratuitos-941328.html>

SEP recobrará rectoría con la reforma: Chuayffet

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, aseguró que la reforma educativa que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto es el camino para que la SEP recupere la rectoría en la materia después de que ha sido asaltada por los poderes fácticos. Durante su intervención en la ceremonia de inauguración del quinto Congreso Internacional y séptimo Mexicano de Derecho Administrativo, que tuvo lugar en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que con la modificación a los artículos 3º y 73 constitucionales, aprobada en febrero, se elevó, dada la importancia de los maestros, a rango supremo su noble tarea, dignificando y reconociendo su labor.

La Jornada, p.34, (Arturo Sánchez Jiménez),

El Universal, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/sep-se-retomara-rectoria-en-sector-941368.html>

Dejan su lugar en Proemes más de mil jóvenes inscritos

El subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, señaló que alrededor de mil 500 jóvenes inscritos en el Programa Emergente Matrícula de Educación Superior (Proemes) rechazaron su lugar. "Hemos tenido mil que se inscribieron y luego dejaron la inscripción o pidieron el cambio", dijo en entrevista para MILENIO. Al corte de las 13:00 hora de este 8 de agosto, el total de registros en el Proemes era de 16 mil 828 jóvenes para la modalidad presencial y mil 511 jóvenes en la modalidad a distancia. Lo que representa que esos mil 500 lugares que los jóvenes declinaron corresponden espacios de educación a distancia. Ya que de acuerdo con el reporte presentado el pasado martes 6 de agosto, había 3 mil 850 registros en esa modalidad.

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d7e09b4>

Rechazados instalan 'cerco simbólico' en la SEP

Alrededor de 100 jóvenes integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (MAES) comenzaron a instalar lo que denominaron “un cerco” en la sede de la Secretaría de Educación Pública (SEP), que apenas alcanza a cubrir la fachada de la dependencia y que aseguran, mantendrán por 24 horas. “Este es un cerco simbólico, vamos a permitir la entrada y la salida, entonces no tiene por qué obstaculizar la mesa de diálogo (...) Es para presionar a las autoridades de la SEP, para hacer presencia, que seguimos movilizados y que no aceptamos la respuesta que nos están dando”, señaló Axel Meléndez, vocero del movimiento.

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4e21f99>

La Jornada, p.34, (Ariane Díaz y Laura Poy)

El Universal, (Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/rechazados-deciden-no-plantarse-en-sep-haran-cerco-941092.html>

Falta de conectividad e Internet, déficit que enfrentan centros y sedes de Conafe

Al menos 5 por ciento de las comunidades rurales de alta y muy alta marginación atendidas por el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) no cuentan con energía eléctrica, reconoció su directora general Carolina Viggiano, quien destacó que el déficit más grave que enfrentan en todo el subsistema es la falta de conectividad a Internet. En entrevista afirmó que “no podemos aplicar el mismo proyecto que impulsa la Secretaría de Educación Pública (SEP). Nuestras condiciones son otras y tenemos que ser muy cuidadosos en los contenidos y la forma en que hacemos llegar las tecnologías de la información y la comunicación a las comunidades más apartadas”.

La Jornada, p.33, (Laura Poy Solano).

SALUD

Estatal:

Cuernavaca, municipio con mayor cifra de niños en situación de calle: DIF estatal

Autoridades del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) advirtieron que Cuernavaca es el municipio con el mayor número de niños que viven en la calles. Muchos de ellos se dedican a ejercer alguna actividad en los diferentes cruceros. De acuerdo a la procuradora de la Defensa del Menor y la Familia, Adriana Añorve Cubells, el problema de los niños en situación de calle sigue siendo un problema latente. “Tenemos muchos niños en la calle y en situación de calle, es decir los niños en situación de calle son niños que viven y pernoctan en la calle, y otros más tienen un hogar pero se la pasan el mayor tiempo en la calle vendiendo chicles o limpiando parabrisas”, comentó.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas).

Llegan apoyos vs desnutrición

Con la finalidad de apoyar a cientos de familias que viven en situación de extrema pobreza, la presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia de Cuautla (SMDIF), María Guadalupe González Mosqueda, sigue llevando despensas a estos grupos, algunas de ellas etiquetadas por el DIF estatal y otras distribuidas gracias al apoyo del alcalde de Cuautla Jesús González Otero. Para la presidenta de este organismo, es alarmante el incremento de niños y personas de la tercera edad que viven en el abandono, en el maltrato, y con una aguda desnutrición, razón por la cual, sumado al programa de ayuda que brinda el DIF estatal, se agrega otro importante número de despensas con la ayuda municipal.

Diario de Morelos, p.11, (DDM Redacción).

Se forma incipiente domo de lava en Popocatepetl: Cenapred

El Centro Nacional de Prevención de Desastres informó que en el cráter interno del volcán Popocatepetl de más de 200 metros de diámetro y 50 metros de profundidad, se formó por las explosiones ocurridas a mediados de julio, un incipiente domo de lava de menos de 50 metros de diámetro y 10 metros de espesor. Lo anterior se pudo constatar después de que investigadores del organismo realizaron, con apoyo de la Secretaría de Marina Armada de México, un sobrevuelo para reconocer el estado del cráter del volcán. Por otra parte, se informó que el volcán presentó incandescencia y 42 exhalaciones de baja intensidad, acompañadas por emisiones de vapor de agua y gas en las últimas 24 horas.

Milenio, (Jaime Zambrano),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4d3d493>

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774477.html>

El Universal, (Redacción),
<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/cenapred-popo-domo-lava-941185.html>

Nacional:

En México hay 5.7 millones de consumidores de marihuana

La Encuesta Nacional de Adicciones establece que el consumo de la marihuana pasó de 0.8 por ciento a 1.5%, es de la mayor uso. Seguida por la cocaína con 0.5%, pero en los menores la anfetaminas, inhalables y estimulantes, resultan de mayor consumo. La edad de consumo de la marihuana se redujo en 1.8 años, al pasar de 20.6 años en el 2002 a 18.8 años en el 2011. En el Distrito Federal habitan alrededor de 9 millones de personas, de las cuales 32 por ciento bebe alcohol, 30% fuma tabaco y 8% consume drogas ilegales. Los inhalables son la droga preferida antes de los 14 años, sobre todo por las mujeres, destacó Rafael Camacho Solís, director general del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones en la Ciudad de México (IAPA).

Milenio, (Blanca Valadez),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d100ad3>

No es buena idea meterle marihuana a la población, afirma director del INSP

La eventual legalización de la marihuana es una decisión que los mexicanos no podemos tomar a la ligera, sostuvo Mauricio Hernández Ávila, director general del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), porque el daño que hacen las drogas legales, el tabaco y el alcohol, nos inclinan a pensar que no es buena idea meterle otra droga a la población. Entrevistado durante el Foro Internacional en Favor de la Salud, indicó: si no hemos podido controlar las drogas legales y no hemos terminado de analizar el daño que provocan, legalizar la marihuana quizás traería mayores problemas sanitarios, sobre todo porque las principales enfermedades que afectan a la población están relacionadas con el consumo de drogas legales.

La Jornada, p.5, (Carolina Gómez Mena),

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/-8220drogas-legales-actuales-ya-hacen-suficiente-danio-8221-208201.html>

La mota provoca males psiquiátricos: INP

En México se tiene registro de que aproximadamente 9.6 por ciento de los consumidores de marihuana ha desarrollado adicción a la sustancia activa (tetrahidrocannabinol), pero aunque se trata de un porcentaje menor en comparación con el tabaco o el alcohol, estudios científicos del Instituto Nacional de Psiquiatría (INP) sobre su impacto a la salud revelan que esta droga provoca cáncer testicular, infertilidad, depresión, psicosis e ideas suicidas. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Adicciones 2011 (ENA), en México se tienen registrados 5.7 millones consumidores de marihuana, es decir que alrededor de 550 mil son catalogados como dependientes de la sustancia, y el consumo general de drogas en el país aumentó de un millón 51 mil 593 en 2008 (1.4%) a un millón 198 mil 685 (1.5%) en 2011.

Milenio, (Blanca Valadez),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d670ac1>

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/-8220jovenes-los-de-mayor-riesgo-ante-marihuana-8221-208202.html>

Internacional:

Aprueban prueba rápida para detección de VIH en EU

La Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) aprobó las primeras pruebas rápidas para la detección de infección por Virus de Inmunodeficiencia Adquirida (VIH). "Las pruebas detectan la presencia simultánea de antígenos del tipo de HIV-1 así como de anticuerpos producidos por HIV-1 y HIV-2 en sangre, suero o plasma humanos", señaló la dependencia en un comunicado. Agregó que la prueba puede ser usada en cualquier lugar disponible por profesionales de la salud capacitados para identificar individuos infectados por VIH que pudieran no tener acceso a lugares tradicionales de atención médica para su diagnóstico.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d4c0de8>

ECONOMÍA

Estatal:

Perdonaron deuda por 389 mdp a campesinos

El Gobierno de la Nueva Visión adquirió la cartera vencida de Banrural en Morelos, que en total representa una suma de 389 millones de pesos en un promedio de 2 mil 77 créditos otorgados a productores del estado, quienes por diversas circunstancias dejaron de pagar los empréstitos y como consecuencia fueron reportados al Buró de Crédito, cancelándoles cualquier posibilidad de accesos a financiamiento. Durante la conmemoración del 134 aniversario del natalicio de Emiliano Zapata Salazar, Graco Ramírez dio a conocer que tras el arreglo con Banrural, los campesinos no sólo podrán salir del Buró de Crédito, sino que, además, les devolverán sus garantías. Preciso que la medida beneficia a 35 mil productores morelenses, quienes ya tendrán la posibilidad de obtener nuevos créditos, debido a que salieron del buró de crédito, donde se encontraban por la falta de pago.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3082453.htm>

La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.7, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.p.-8, (Marcela García) y **El Regional del Sur**, p.3, (Guadalupe Flores).

Aumento ilegal en las tarifas del agua

Integrantes del Comité de Colonias en Lucha de Cuernavaca protestaron en las oficinas del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) por las altas tarifas que aparecen en sus recibos de un bimestre a otro y ante la amenaza del organismo de cortarles el servicio si no pagan en 24 horas. A su vez, el titular del organismo, Remigio Álvarez Andrés, aceptó que los errores surgen del sistema informático con que cuenta el SAPAC y se prevé solucionar en los próximos cinco meses. Luego de que al menos 450 cortes del servicio ha llevado a cabo el SAPAC en contra de morosos, que asciende a 13 mil 600 en la ciudad, el funcionario dijo que si no se aplica la estrategia de castigar a quienes no cumplen con el pago, el SAPAC está destinado a la bancarrota. Por eso, la medida es más que necesaria y significa que por primera vez se está haciendo algo en contra de quienes no pagan el servicio.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3082452.htm>

La Unión de Morelos, p.14, (María Esther Martínez).

Embargan cuentas al municipio de E. Zapata

Al ayuntamiento de Emiliano Zapata ya le fueron embargadas por lo menos tres cuentas bancarias por tener una deuda de más de 40 millones de pesos en materia de laudos, así lo confirmó el síndico municipal, Ignacio Caspeta Hernández, quien añadió que, en caso de no pagar, los integrantes del cabildo podrían ser arrestados nuevamente. El funcionario informó que la administración municipal enfrenta un adeudo de más de 40 millones de pesos en materia de laudos, mismos que fueron heredados por los pasados gobiernos.

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3082445.htm>

Aliados de Morelos anuncia que ningún discapacitado pagará pasaje en sus unidades

La administradora única de la empresa Autotransportes Aliados de Morelos, María Teresa Ordóñez Rayón, anunció que a partir de hoy esta organización hará efectivo el descuento del cien por ciento en el cobro del pasaje a todas las personas con capacidades diferentes, así como del 50 por ciento a todos los adultos mayores y no sólo a un determinado número de cada sector. En este sentido, expresó que la tarifa para los adultos mayores será de cuatro pesos aún y cuando no presenten su credencial de elector o del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM).

La Unión de Morelos, p., (Benjamín Marchán).

Nacional:

Declina el crecimiento en las economías emergentes: OCDE

Las principales economías de la OCDE presentan mejoras moderadas en su crecimiento, mientras las grandes economías emergentes muestran estabilización o disminución en su impulso, entre ellas México. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) informó que sus Indicadores Líderes

Compuestos de junio de este año apuntan a patrones de crecimiento divergentes en las principales economías.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774414.html>

La Jornada, p.23 (Notimex y Reuters)

Inflación, a su segundo menor nivel del año: INEGI

Una reducción en los precios de frutas, verduras, pollo y huevo llevaron a que la inflación anual bajara a 3.47 por ciento en julio, desde un 4.09 por ciento, su segundo menor nivel del año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La cifra estuvo cerca al pronóstico del consenso de los analistas financieros y ligeramente por debajo del estimado del Banco de México, que preveía una inflación de 3.5 a tasa anual.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774403.html>

Con apertura en Pemex, sólo alza marginal en el valor de la economía

Una eventual reforma al régimen legal de Petróleos Mexicanos (Pemex) para abrir al capital privado áreas reservadas por la Constitución al Estado aportará a la economía nacional una fracción de los recursos que ahora genera la empresa petrolera y que financian un tercio del gasto público, de acuerdo con cálculos de especialistas e información oficial. Una reforma constitucional para permitir la participación de capital privado en áreas de Pemex reservadas al Estado, como exploración o gas, aumentaría en 0.4 puntos porcentuales el crecimiento potencial del PIB, calculó Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Bancomer, el principal grupo financiero del país.

La Jornada, p.22 (Roberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga)

Multan con 3.15 millones de pesos a Inova por su publicidad engañosa

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) sancionó con 3 millones 315 mil 738 pesos de pesos al Corporativo Mufar, comercializadora de los productos Quebaré y Colageína 10 Gold y 10 línea cosmética de la empresa Inova por publicidad engañosa.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774399.html>

La Jornada, p.23 (Susana González G.)

El Financiero, (Edgar Amigón)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/negocios/27302-profeco-multa-a-inova-por-productos-milagro.html>

Milenio, (Luis Moreno)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4dfa7d9>

Vivieros desploman 54% ganancia de la banca de desarrollo

La ganancia de la banca de desarrollo cayó 54 por ciento anual, causada por los riesgos en crédito relacionadas con intermediarios y empresas desarrolladoras de vivienda, reveló la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Detalla que al cierre del primer semestre del año, la también llamada banca de fomento reportó una utilidad por 3 mil 257 millones de pesos, monto inferior a 7 mil 111 millones de mismo periodo de 2012.

Milenio, (Braulio Carbajal)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d08d241>

Latinos viven más y un poco mejor, pero en desigualdad: CEPAL

Los latinoamericanos viven más años por las mejores condiciones de vida de la región y la menor mortalidad infantil, pero siguen haciéndolo en las sociedades más desiguales del mundo, según un balance de los últimos 20 años lanzado antes de la I Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo. La cita es organizada por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) con apoyo del Fondo de Población de Naciones Unidas (FPNU) y se desarrollará del lunes 12 al jueves 15 de agosto en la capital uruguayana.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4cca9db>

Internacional:

Duplica desempleo en Grecia media europea

Atenas. La tasa de desempleo de Grecia anotó un nuevo récord al llegar a 27.6 por ciento en mayo, más del doble del promedio en la zona euro, que se situó en 12.1 por ciento en junio, informó la oficina de estadísticas nacional de Elstat. En los jóvenes de entre 15 y 24 años el índice de desocupación se dispara a 64.9 por ciento de la población griega, mientras el país se tambalea presionado por medidas de austeridad vinculadas a su rescate financiero internacional. En Washington el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, planteó

la necesidad de una política de crecimiento en Grecia, al afirmar ante el primer ministro Antonis Samaras que la austeridad no puede ser la única estrategia para sortear la crisis en el país mediterráneo.

La Jornada, p.24 (Reuters, Afp, Dpa y Notimex)

Al borde de la quiebra, 20 ciudades de EU

Al menos 20 ciudades estadounidenses tienen números en rojo y podrían declararse en bancarrota como Detroit, que protagonizó la mayor quiebra municipal en la historia nacional. Lo ocurrido en la llamada ciudad motor, en Michigan, alertó a tenedores de bonos, empleados del gobierno y residentes de las grandes urbes, destacó un artículo del medio digital News Max. Detroit declaró su insolvencia financiera y ratificó su incapacidad para pagar sus deudas, superiores a los 18 mil millones de dólares. Las principales urbes con problemas son: Compton, Fresno y Oakland (California); East Greenbush y Newburgh (Nueva York); condado del Golfo (Florida); Harrisburg y distrito escolar de Filadelfia (Pensilvania); Irvington y Salem (Nueva Jersey); condado de Jefferson (Alabama); Menasha (Wisconsin), y Pontiac (Michigan).

La Jornada, p.23 (PI)

Reducirá Japón gasto público en 83 mil mdd

Japón reducirá su gasto público en 83 mil millones de dólares hasta 2016, según un proyecto presentado este jueves por el gobierno. Japón quiere reducir así en 2016 a la mitad el déficit público de 2011 y evitar que sus finanzas queden sepultadas por el peso de su estratosférica deuda, de cerca de 227 mil millones de dólares, equivalente a 245 por ciento de su producto interno bruto (PIB), según datos del FMI. El plan del gobierno prevé reducir el gasto público en 8 billones de yenes (83 mil millones de dólares) en los dos próximos presupuestos, entre abril de 2014 y marzo de 2016, lo que representa 4 por ciento de reducción de media por año. El FMI volvió a pedir esta semana al gobierno un plan presupuestario creíble a medio plazo. El anuncio podría poner en aprietos al primer ministro Shinzo Abe, quien pretendía elevar inversiones públicas.

La Jornada, p.24 (Afp)

El NY Times no se vende

El diario The New York Times no está en venta, aseguró su dueño, Arthur Ochs Sulzberger, en las páginas del periódico, después de que dos de las principales cabeceras de prensa de EU, The Washington Post y Boston Globe, hayan sido vendidas en los últimos días.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774392.html>

Demandará Corea del Sur a EU por arancel antidumping

Corea del Sur está preparando una demanda ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) contra Estados Unidos por la imposición de aranceles sobre lavadoras exportadas por fabricantes domésticos, dijo este jueves el Ministerio de Comercio.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774412.html>

POLÍTICA

Estatal:

Destituyen al director de la Policía Vial en Cuernavaca

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de Cuernavaca dio a conocer ayer a través de un comunicado que Álvaro Castro Cambrón, quien fungía como director general de la Policía Vial, fue destituido de su cargo. Lo anterior, derivado de un oficio emitido por el Instituto de Evaluación, Formación y Profesionalización del Estado, en el que se señala que el ahora ex funcionario no era una persona apta para desempeñar el cargo. El titular de la dependencia, Víctor Hugo Valdez Ortiz, designó como encargado de despacho de la dirección general de la Policía Vial al director Operativo, Carlos Hernández Benítez, quien cuenta con una trayectoria policial de más de 20 años.

La Unión de Morelos, p.4, (María Esther Martínez); **La Jornada Morelos**, p.10, (Elizabeth Cuevas).

Aumento ilegal en las tarifas del agua

Integrantes del Comité de Colonias en Lucha de Cuernavaca protestaron en las oficinas del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) por las altas tarifas que aparecen en sus recibos de un bimestre a otro y ante la amenaza del organismo de cortarles el servicio si no pagan en 24 horas. A su vez, el titular del organismo, Remigio Álvarez Andrés, aceptó que los errores surgen del sistema informático con que cuenta el SAPAC y se prevé solucionar en los próximos cinco meses. Luego de que al menos 450 cortes del servicio ha llevado a cabo el SAPAC en contra de morosos, que asciende a 13 mil 600 en la ciudad, el

funcionario dijo que si no se aplica la estrategia de castigar a quienes no cumplen con el pago, el SAPAC está destinado a la bancarrota. Por eso, la medida es más que necesaria y significa que por primera vez se está haciendo algo en contra de quienes no pagan el servicio. Pero además demandaron al SAPAC que instituciones que tienen adeudos paguen lo que deben, "como la UAEM, las dependencias gubernamentales, las escuelas privadas y el mismo Ayuntamiento deben pagar el agua que consumen, pero también debe el SAPAC distribuir y cobrar el agua en las Unidades Habitacionales y Fraccionamientos, pues se están fugando enormes cantidades de dinero y se benefician organismos operadores particulares, sin que cuenten siquiera con una concesión que solo el SAPAC debe otorgar".

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Israel Mariano).

Llama Graco a dejar "el miedo al qué dirán" para renovar Pemex

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garido Abreú, llamó a los que se oponen a la modernización y a la inversión privada en Petróleos Mexicanos (Pemex) a dejar de lado "su conservadurismo y el miedo al qué dirán", y buscar acuerdos para fortalecer a la paraestatal. "Los intereses económicos y la corrupción" son los responsables de la deformación institucional en la que se encuentra Pemex, aseveró el mandatario quien fustigó a los que usan al ex presidente, Lázaro Cárdenas para negarse a cualquier modificación de la institución. Dijo que aquellos que "se sienten profetas" y enarbolan a Cárdenas, deben leer el texto original de lo que quería el ex presidente: "Hay que leer la versión original de la expropiación (petrolera)... después unos quieren ser profetas y hablan a nombre de Lázaro Cárdenas pero ni siquiera saben lo que Lázaro Cárdenas dijo para expropiar el petróleo y cómo lo concibió", acotó el mandatario. Llamó a los que se oponen "por conservadurismo o miedo al qué dirán" a sumarse a hacer historia y no quedarse en la circunstancia. "Construye con todos, pasa a la historia, no te quedes en la circunstancia... la ciudadanía te mandó un mensaje en la composición de las Cámaras" del Congreso de la Unión, dijo el perredista en un mensaje directo al ex candidato presidencial de las izquierdas.

Milenio, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d46293f>.

Obispo de Cuernavaca rechaza legalizar marihuana, pero está dispuesto a debatir

el obispo de la Diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro Castro, manifestó su disposición por debatir sobre el tema como otros que ha colocado en la mesa de discusiones el gobierno de Graco Ramírez, incluidos el aborto y los matrimonios entre personas del mismo sexo. Al reunirse con comerciantes del centro histórico de Cuernavaca, manifestó que hoy los gobiernos en sus tres niveles deben consulta a la sociedad en sus propuestas, por ello más que tomar decisiones vanas tienen que analizar sobre su futuro.

La Crónica de Hoy, (René Vega),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774485.html>.

Nacional:

Levantán en Ajuchitlán del Progreso a varios habitantes

Sujetos armados que viajaban en varios vehículos secuestraron este jueves a un número indeterminado de personas en la colonia Centro, municipio de Ajuchitlán del Progreso, en la región de la Tierra Caliente de Guerrero, entre las 12 y 14 horas. De acuerdo con el alcalde perredista Carmen Higuera Fuentes, los presuntos delincuentes se llevaron a 15 ciudadanos. En tanto, fuentes del gobierno estatal aseguraron que fueron siete y según habitantes de Ajuchitlán del Progreso 10 –siete comerciantes y tres maestros–. Versiones de lugareños señalan que los agresores viajaban en unas 10 camionetas. Ajuchitlán del Progreso colinda con San Miguel Totolapan, Tlapehuala y Coyuca de Catalán, constantemente afectados por la violencia. Entre las personas secuestradas está Yolanda Chamú, madre del ex alcalde de Ajuchitlán del Progreso Esteban Vergara Chamú, quien se dedica a la venta de abarrotes; dos trabajadores de una farmacia y dos empleados del ex alcalde perredista Andrés Palacios. El alcalde Higuera Fuentes señaló que de inmediato se dio parte a las autoridades federales y estatales. "Tengo entendido que fueron levantados varios comerciantes; la cifra varía entre cinco y siete. También nos informaron que los comerciantes estaban en sus negocios cuando llegaron hombres (armados) y se los llevaron", relató.

La Jornada, p.5, (Sergio Ocampo).

El Universal, (Adriana Covarrubias),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/grupo-armado-secuestra-a-10-personas-en-acapulco-91972.html>,

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774494.html>.

Proceso, (Ezequiel Flores), <http://www.proceso.com.mx/?p=349593>.

Denuncian plagio de 20 personas en Veracruz; acusan a policías estatales

Pobladores de los municipios veracruzanos de Córdoba y Atoyac acusaron a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal de la presunta desaparición de 20 de sus familiares el pasado fin de semana. En un plantón efectuado ante las oficinas de la Subprocuraduría Regional de Justicia de la PGJE, con sede en la ciudad de Córdoba, refirieron que los uniformados detuvieron entre el 30 de julio y el 4 de agosto último a las 20 personas, entre jóvenes y mujeres. “Queremos que nos los entreguen como estén, no importa si están golpeados. Sólo queremos que nos los devuelvan. No sabemos por qué se los llevaron, ni tampoco en dónde están”, declaró una de las manifestantes. Las víctimas, dijo, son originarias de la comunidad de Potrero Nuevo, perteneciente a Atoyac, y de colonias del municipio de Córdoba. Hasta ahora las autoridades locales no han emitido versión oficial sobre ese hecho.

Proceso, (La Redacción),

<http://www.proceso.com.mx/?p=349527>.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/indagan-desaparicion-de-11-personas-en-veracruz-91970.html>.

Fiscalizará la Judicatura la evolución patrimonial de funcionarios del PJF

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) autorizó que jueces, magistrados y funcionarios del Poder Judicial Federal (PJF), sin excepción, sean sometidos a una revisión exhaustiva de su evolución patrimonial, que incluye la inspección de sus cuentas bancarias e informes contables, con el fin de prevenir actos de corrupción, enriquecimiento ilícito y lavado de dinero, informaron fuentes judiciales. La decisión cambia de modo radical los métodos de vigilancia que implementaba el órgano disciplinario del PJF, ya que antes sólo procedían las inspecciones cuando existían quejas administrativas acompañadas de pruebas contra algún funcionario. A escala nacional, la Judicatura tiene adscritos a poco más de mil 200 jueces y magistrados, amén de que en todo el PJF laboran unas 35 mil personas.

La Jornada, p.7, (Alfredo Méndez).

Internacional:

EU examina toda comunicación electrónica que cruza su frontera

Nuevas revelaciones de los programas de espionaje de la ciudadanía por la Agencia de Seguridad Nacional ofrecen mayores detalles que ponen en duda afirmaciones recientes de altos funcionarios del gobierno de Barack Obama sobre el alcance y dimensión de su intrusión en la privacidad de estadounidenses, y mientras políticos continúan debatiendo sobre cómo limitar estos programas, aparecen palabras olvidadas de un crítico prominente de este tipo de vigilancia masiva. Los correos electrónicos y textos que cruzan las fronteras estadounidenses –saliendo o llegando– que incluyan referencias o mención de asuntos o personas que están bajo sospecha por las autoridades estadounidenses son recaudados y evaluados por la Agencia de Seguridad Nacional, reportó hoy el New York Times con base en los documentos revelados sobre los programas de vigilancia masiva divulgados por Edward Snowden, el ex contratista de esa agencia, e inicialmente publicados por The Guardian.

La Jornada, p.19, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/escandalos-de-espionaje-acosan-a-barack-obama-83708.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774449.html>.